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Ayant eu I'insigne privilege de travailler
avec les pionniers de votre caisse popu-
laire, je me rappelle avec quel d€voue-
ment ils accomplissaient leurs taches.
En premier lieu,Je me dols de menuonner
votre cure le pbre A.-J. Babineau et son
vicaire le pbre Armand Martin dont I'en-
thousiame pour les caisses ne s'est ja-
mais dementi. Je ne pourrais passer
sous silence Ie role qu'a Joue l'agronome
Franqois-.{. Blanchard dans I'irnplanta-
tjon du mouvement cooperatif a Rogers-
ville. Son devouement inlassable et ses
profondes convictions etaient pour les
pionniers un veritable stimulant dans
leur travail.

Pour bien comprendre I'oeuwe des pion-
niers, il [aut se rappeler les annees trente.
I-a crise €conomique continuait encore
ses mefaits, la population etait trCs pau-
lTe et peu instruite, ce qui rendait trds
diificile Iimplantation des caisses popr.l-
laires.

C'est pourquoi il est bon de rendre hom-
mage atrx pionniers qui, malgre tous ces
obstacles, ont su mettre sur pied, cet
insLrument de liberalion economique
qu'est Ia caisse populaire.

I'enncttez moi d'exprimer aux pionniers
de Rogcrsville toute mon admiration pour
le travail admirable qu'ils ont accompli.
Puisse leur exemple inspirer ceux et cel-
Ics qui, aujourd'hui, ont pris la reldve,
determines qu'ils sont a faire grandir
notre caisse DoDulaire.
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Apres un demi-siecle d'efforts couronn6s
de succds, on peut esperer qu'au cours
du prochain demi-siecle, les caisses
populaires acadiennes deviendront le
v€ritable moteur qui propulsera lAcadie
vers de nouveaux sornmets.

MartlD J. IJgere
Ancien directeur gCneral
de la Federation des caisses
populaires acadiennes
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R.EMERCIEMENTS DU COMITE
ORGAI\IISATEUR DU sOE AI\INIVERSAIRE

Le comite organisateur du 5O" anniver-
saire de Ia Caisse populaire de Rogers-
ville ltee, d6sire remercier les persor-rnes
suivantes: Debora-Ann Martn, Gilbert
Perreault, Paul LCgere, Edgar F'ournier,
ainsi que ceux qui ont bien voulu nous
consacrer de leur Lemps pou r mener a
bien ce projet.

Un merci special a Eloi De GrAce, archi-
viste du Mouvement cooperatif acadien,
pour I'aide precieuse apportee dans la
redaclion de cet album-souvenir.

Ces quelques Iignes tCmoignent de notre
reconnaissance.

Comite organisateur du 50"
anniversaire
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CINgUANTE ANS D',EXTSTENCE
QA SE FETE

Tl-la Caisse populaire de Rogersville lree
est en f€te, car elle c€ldbre cette annae lln
demi-siacle d'edstence. Cel€brer le cin-
quantieme anniversaire de notre caisse a
un bul bien precis: nous rememorcr une
partie du passe et relater au moins som-
mairement les faits saillants qui ont
marque cinquante ans de coop€ration.
C'est aussi rendre hommage aux norn-
breuses personnes qui ont contribue ar-r
developpement de cette institution. t-a
paroisse de Rogersville est un centre ou
rayonne la cooperation a cause des asso-
ciations cooperatives qui s'y trouvent:
caisse populaire, cooperative de consorn-
mation et cooperative agricole. Ces asso
ciations Ctant intimement li€es, not-ts
avons cru approprie, en cette annee du
cinquantenaire de la caisse, de laire un
brel'historique de ces deux autrcs organi-
sations cooperatives et de lcs inclure
dans cet album-souvenir.





VERS LA FONDATION DE II\ CAISSE

TtIJ idee de fonder une caisse populaire
d Rogersville est venue alors que la popu-
tation sentait les effets de la crise econo-
mique des annees trente. l,'argent Ctait
rare. Empmnter etait chose presque
impossible. La plupart des paroissierts
de Rogersville gagnaient leur vie dans la
coupe du bois, mais plus spCcialement en
culbvant la terre et certain dans l'€levage
de poules ou de betail. Ces activites
demeuraient les seules activitds 6cot'to-
miques, pratiquees par la plupart dcs
chefs de famille. Evidemment, d:l'rs lzr

paroisse et les localites avoisinantcs, il
n'y avait pas de ngros cultivateurs,. I-es
habitants vivaient du produit de la tcrre:
la production de grains. de legLrmcs et
I'elevage du betail.

A cause de Ia crise les paroissiens sc
rendirent vite compte que s'ils voulai€lnt
sllrvi\'Te. il fallait unir leurs idees. Ieurs
forces et les moyens mis a lelrr disposi
tion.

Il ne faut pas oublier que les autorites
religieuses s'impliquCrent activemcnt
dans le dossier de la pauwet€ acadicnne.
Conscients des probl6mes linanciers de
ler.rrs fideles et de son impact social, Ies
cur6s fonderent des cercles d'etude qui
devaient amener les gens a regarder de
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prds leurs problCmes et essayer de tra-
vailler ensemble pour les r€sourdre.

Un groupe de personnes interessees
se rCunirent avec le p€re Babineau ainsi
que le vicaire, le pdre Armand Martin,
pour €tudier :i fond le fonctionnement
d'une caisse populaire, ses avantages,
ses d6savantages, en un mot, le bien
fonde d'un tel mouvement.

Au debut, certains membres du groupe
craignaient, avaient une certaine appre-
hension, car un magasin cooperatif, fon-
de en 192O, qui semblait etre trds pro-
metteur cessa d'exister en 1928. Cette
entreprise n'avait pas rirpporte les succds
et les resultats esperes. Plusieurs per-
sonnes qui avaient achete des actions
dans cetle organisation a\aient pcrdu
leur argent, car ce magasin cooperatif
avait ferme ses porles sans pouvoir re
meltre les parts des socielaires.

C'est pour cette raison que le gror-rpe
interesse a Ia fondaUon d'une si impor-
tante organisation, se rencontra a ph.l-
sieurs reprises pendant une pcriodc de
huit mois.

Au mois de novembre 1938 un groupe
de l-ermiers de la paroisse de Rogersville
se reunissait avec le pere Armand Martin
dans la salle des Scouts, pour discuter et
etrrdier le mouvemenl des caisscs popu-
laires. L'enthousiasme du debut nc fit
que grandir. ToLls comprirent d'emblee
I'importance et la necessite d'une telle
caisse dans la paroisse, comme point
d'union, d'entraide et de cooperation, au
spirituel comme au mat€riel.

Apres huit mois d'etude et de discus-
sion, les personnes qui avaient for-rnc ce
groupc d'ctude deciderent de passer a
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I'action.
I-a DremiCre assembl€e en lue de I'or-

ganisaUon de la caisse fut tenue Le 8 mars
f939. Francis I-avoie presidait Ia re-
union. Ir but de cette assemblee au dire
du pere Martn etait de regler et decider
certaines questions importantes avant
de proceder e Ia signature de Ia demande
d'incorporaUon. Il fut propose, seconde
et ensuite approuv€ par tous les mem-
bres pr6sents que le nom de la caissc
serait: I-€. Caisse Populalre de Rogers-
ville Lt6e. On flra la valeur nominale des
actions d 5$. Il fut ensuite d€cide a
I'unanimite que 1a salle paroissiale I'As
somption serait le local regu[er de la
caisse. Du consentement de tous, la taxe
d'entree a la caisse pour devenir mem-
bres fut de 25S et les depots pour payer la
premiEre part seraient ell'ectues d tous
les quinze jours, pour totaliser soc par
mois. On decida d I'unanimitC que lcs
limites de la Caisse populaire de Rogers-
ville seraient les bornes meme de Ia pa-
roisse ecclesiastique de Rogersville ex-
cept6 le territoire fixe par Ia Caisse poplt-
laire de Collette. Les discussions termi
n6es, on proceda ensuite a la signature
de la demande d'incorporation.
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FONDATION DE I"A CAISSE POPUI.AIRE
DE ROGERSVILLE LTEE.

TLla demande d'incorporalion pour la
caisse populaire. faite selon la l-oi des
caisses populaires du Nouvcau-Bruns-
wick, fut signee le 8 mars 1939 par les
personnes suivantes: pere Armand Mar-
tin. EIoi Richard. Edmond Aucoin, Rev.
A.J. Babineau, Fidele F. Richard, Antoine
H. Barrieau. Andre Savoie, Fernand F.
Richard, Benjamin Doiron et Alfred Ca-
meron. l,e s personnes ci-haut mcntion
n€es demanddrent officiellement au
ministre de I'Agriculture Austin Taylor, lc
document olficiel qui donnerait unc cxis
tence legale a nobe caisse popul:rire. I-e
ministre de I'Agriculture approuv:r la de-
mande d'incorporation le l3 jrtillet 193!).

Suivant la demande d'incorporal iort
plusieurs assemblees furent tenucs Ies
semaines sui!':rntes, ct des oratcurs etral-r
gers lurent invites: le pere Lirain Chias-
son, cur€ de Shippagan, le pCreJamcs M.
Hill de Chatham et Charles Morris llorrs
aidCrent beaucoup dans I'organisatioll
de notre caisse ct dans la rcdaction de
nos reglements. A I'assemblee dr-r pre-
mierjuin 1939, r-rn comite de nomination
lul forme porrr choisir les pcrsollttes qlli
feraient partie du conseil d'admittistra
tion, du comitc de cr€dit ainsi qr.re dtl
comite de survcillance. Lc comitd dc:
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nomination etait compose des personnes
suivantes: pare Alphde Babineau. B€lo
nie Caissie, France Richard, Eric Forrr-
nier et Gerard Arsenault. On decida
egalement qu'une assemblee serait tenr..re
la semaine suivante pour connaitre le
nom des personnes qui siegeraient srlr
les diff€rents comites.

A I'assernbl€e du 8 juin 1939. c'est
Armand Richard qui agit conrmc prt,si-
dent. Le but de cette reunion, de dire le
president, etait de Ihire connailre le rap
port du comite de nomination. Lcs pcr-
sonnes proposees par ce comitC de nomi
nation etaient les suivantcs:

Conseil d'adminisLration:
Edmond Aucoin, Antoine Il.
Barrieau, Belonie Caissic, Melas
Arsenault et Philias D. Richard.

Comite de credit:
Armand Richard, Fidele F. I{ichard
et Jaddus Babineau.

Comite de surveillancc:
pere Armand Martin, Gerard
Arsenault et France Rlchard.

Apres discussion concerrlant les
membres choisis il lut propose par FIu-
dulphe Savoie et seconde par l,-idalc Ri-
chard que le conseil d'administrat ion soit
acceptC tel que propos€ par le comite de
nominal.ion. Il [ut cnsllitc proposa plr
Francis l-avoie, second6 par ts€lonie Cais
sie que le comite de cr6dit soit accepte tel
que propos€ par Ie comite de nomination.
I1 fut enfin propose p:rr Ar.rtoine H. Bar-
rieau et seconde par F'rancis L'rvoie qLlc lc
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comite de surveillance soit :lcceptc tcl
que suEll{ere par le comite de nomilllltiolr.
Tous les membres 6taient en favelrr dc
ces trois proposi[ons qui lirrent acct:p-
tees a I'unanimite.

Les membres du conseil d'adnlinis
tration avaient pour fonction prillcip.llc
de gerer les affaires dc la caisse, c t'st a
dire dc h,rer les tau-r d'interel, de d€clirrt'r
les dividendes, d'acceplcr ou de rtllttscr
de nouveaux membres, de flrer le ntotl-
tant maximum des pr€ts, etc. Fln rttr trto1,
c'etait dc voir zi la bonlte :rdlltitlist ra t iol )

de la caisse et de dolrller rrn collll)tt'
rettdu dt- leurs a( tiviles cltttrlttt rtttttlt r't

I'assemblec annuelle.
A l'assernbl€'c du 25 jttillct l!)l]!1. lt'

pere I Iill. ainsi que Chzrrlcs Morris al)l)or
tercnt la chartc d'incorporat ioll zrt t('l I(ltrc
avec t:rnt d'irnpaticnce. I-iI Caiss('pol)Ll
l:rirc de ilogcrsr''ille ltec ctait t-tllill lirlttli't'
et comtnengzr scs operzrtions lc llrt'IItit'r'
aout 1939. Lc pare Hill irtait le cielcgrri'rlLr
registrairc WillHd KcohaIr.

Les debuts lirrellt l(ttrts, panil)l('s. Irlllis
solides malgrc tor-rt. Edtl)olld nrlcoill ('t

Franct' Richard Itrrcttl les l)rt lllicr:. st'
cretaires-gerants ii travailler lli'Il['rrl]t'
ment.

A la name assflDblee. lc pcrc I li1l.
annonqzl :lux membrcs qrr'trlrc It'tlt'r:t
tion. ou lln chapitre dc toutes les <'trisscs
populaires du Comtc dc Nort l trt tt rlti'rl:rIrci
avait eta organise ert dcrn:rndzr iltrx lll('1ll
brcs s'ils d6siraietlt en laire I):lrlic. l-ils'
sernbli--e accepta vololttiers t:t tlttltttltit
derrx dclegr-res d:tns les pcrsorttrcs <l lici
monci Aucoin et Fidetlc Rich:rrcl. pttttr
assister au prochzrin chapitre qlli s('1it'll
drait ir Black River le l5 aollt srriyillll.
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L'assembl6e du chapitre se tenait tous les
mois dans diflerents endroits. Cette as-
semblee du 25 juillet €tait sous la presi-
dence du pere Armand Martin.
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SIGNATAIRES
DE I"A DEMANDE

D'INCORPORATION

Rev. Alphee Babineau

RCv. Armand Martin

Fidble F. Richard

Antoine H. Barrieau

Andre J. Savoie

Eloi Richard

Femand F. Richard

Benjamin Doiron

Edmond Aucoin

Alfred Cameron
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PREMIER CONSEIL
D'ADMINISTRATION

Antolne H. Barrieau

Edmond Aucoin

Melas Arseneau

BClonie Caissie

Philias Richard
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PREMIER COMITE
DE SURVDILI,AI\ICE

France Richard

Gerard Arsenault

Rav. Armand Martin

PREMIER COMITE
DE CREDIT

Armand Richard

Iridele Ir. Richzrrd

Jirddus Babineau
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ROLE DE I,A CAISSE

a caisse DoDulaire est une institution
financidre qui vise d'abord a encor.rrager
et a faciliter I'epargne. A ce titre I'entre-
prise peut se vanter d'un srrccis rt'rrrar-
quable. Au d€but. les quelqrres sor-ls rnis
de cote rCgulierement, les quelques dol
lars disponibles suite a la vente de Ia
recolte, la coupe de bois, etc... ont Iini par
accumuler une certaine somIrre en [averrr
des Cpargnants.

Un autre service essentiel d'unc c:rissL-
est d'avancer des fonds selon le besoirr
des societaires. I-a caisse Ctzrnt geree p:rr
des personnes de Ia paroisse. on por.l\.ait
faire confiance au caractere des empnrrr
teurs et compter sur le result:rt cle lcur
travail. La caisse prelail donc i s|s rrrcrrr
bres des sommes utiles qllc lcs:rutrcs
institutions [inancidres leur auraient pro-
bablernent refusees. Et ceci. a des con-
ditions de remboursement et a dcs tar-rx
d'int er€t tres avantageux. C'est aillsi quc
de nornbreuses machines agricolcs, dcs
materiaux de construction pour b:itir
grangcs et maisons lurent disponibles.

La caisse appartcnanl :-r scs rrrt.rrr.
bres, ceux ci trouverent rrn avantagc
supplCmentaire dans I'attitudc dcs diri-
geants face aux dilficult€s de rep:rien]ent.
Ainsi une dilTiculte passagarc n'cntrai-
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nait plus la saisie de biens essentiels par
le pr6teur. On pouvait plus facilement
s'arranger a I'amiable.

L'argent que les membres avait Cpar-
gne fut mis au service de la collectivite et
a servi au d€veloooement de Ia localit€.
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DVOLUTION DE II\ CAISSE

50 mcmbrcg

Ncuf prats

Hcutas d'affaircg

A]'assembl6e du 5 novernbre 1939, tenue
sous la presidence de A.H. Barrieau. 1e

secretaire-tresorier, Edmond Arrcoin
rapporta aux membres prescnts que lt'
montant en *banque, etait de I8I.39$ et
le fonds de reserve s'elevait a 12,75$ Il
ajouta aussi que la Caisse populaire
comptait cinquante membres.

A la premiere assemblee annuellc, lc 22
janvier I940, presidee parA.[I. Rarriea].r,
le president du comite de crCdit, Armilnd
Richard, fit part ar.rx membres presents
que le comile a\,.ait approuve ncul pr.ts
depuis Ia fondation de la caisse pollr lrnc
moyenne de 19 $ chacun. France Ri-
chard, president du comite desurveillance
dit que son comite avait lait I'audition des
liwes de la caisse chaquc rnois dcprris
son debut el tor-rtes les trar-rsactions zl\.:ri t
ete faites selon les raglcmcnts.

A la reunion du 14 alril 1 940, on etucli:r
la question d'avoir une seulc journcc p:tr
semaine pour les affaires de la caisse. Il
fut propose et seconde que ser.rl le climan
che, une heure avant Ia grand-mcsse et
apres la messe. a la salle paroissiale , lcs
membres pourraient faire des all:rires :i la
caisse. Ensuite, il fut decidi: que le r.ict:
president de la caissc cn I'absclrcc rlrr
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Prat3 dc 25 $

D€ca6 du prasident

prCsident pourrait signer cheques, billets,
mandats, ou traites €rnis et tout docu-
ment l6gal n€cessaire pour les affaires de
la caisse.

A I'assemblee du 14 mai 194O, Edmond
Aucoin, secretaire- tresorier fit rapport
d'une assembl6e de tous les comit6s tenue
le 28 alril. A cette assembl6e, il fut resolu
que les preb ne dewaient pas depasser
25 $. Il rapporta que durant le mois
d'ar'ril, la caisse avait requ 21,50$ en
parts-actions. L'actif d la fin du mois
d'avril etait de 681,I l$. I-a caisse avait
pr€te d date 320 $. Sur ce montant.
193.4 | $ avaienl ele rembourses.

A I'assembl€e du conseil d'administra-
tion le lO aout I94I, Belonie Caissie.
vice-prCsident annonqa aux directeurs:
nAujourd'hui notre caisse populaire cst
en deuil, notre devoue president Antoine
H. Barrieau est decede hier matin le g
aout,. Le but de cette reunion etait d'Clire
un nouveau president pour succeder a
notre president decede la veille. Il fut
propos€ et seconde a I'unanimite que le
pere J. CaILxte Richard soit president
jusqu'd notre assembl6e annuelle. A
I'assemblee du mois d'octobre le pere
Calixte Richard fut €lu au scrutin secret
par I'assemblee pour continuer son
mandat comme president. D'autres offi-
ciers furent egalement elus. L'€lection
des officiers terminee il fut question d'un
local por.rr la saison d'hiver. 11 fut propose
et seconde que les directeurs soient aulo-
rises a faire des d€marche aupres d'Eric
Fournier, pour obtenir un local comme
lieu d'affaire de la caisse.
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BoiB dc cheu.fiagc

Bingo

salai-rc du g6rant

A I'assembl€e rdguliere de la caisse tenue
le 23 novembre 1941, sous la presidence
du pdre Richard, il fut propos6 et seconde
que le tresorier soit autorise a faire I'achat
d'une demi-corde de bois de chauffage et
qu'e l'avenir le local pour les affaires de la
caisse serait chez Eric Fournier situe du
cot€ sud du village a proximite de I'eglise
paroissiale.

A I'assembl€e de la caisse tenue le 29
mars 1942, sous la pr€sidence du pere
Richard, celui-ci sugg€ra qu'un bingo
soit organise afin d'avoir des Ior-rds qui
servi-ront a donner des prlx de porte aux
assembl6es regulieres, afin d'encourager
les membres a y assister. Il fut alors
propos€ par Hudulphe Savoie que I'on
organise un bingo. Une boite aux ques-
tions fut aussi sugg€r6e pour permettre
aux membres d'exprimer leurs opinions
ou bien pour poser des questions concer-
nant la caisse.

A I'assemblee mensuelle tenue le l9juillct
1942 sous la presidence du pere Calixte
Richard, la question de I'heure €tait le
salaire du g6rant. Apres discussions par
plusieurs membres, il fut propose et
seconde que trois pour cent des profits
nets seraient vers6s au g6rant comme
salaire, poumr que cette somme ne dc-
passe pas le montant de 4 $ par mois.

A cette reunion Franqois A. Blan-
chard, agronome, mentionna que la so-
ciet€ d'agriculture avait besoin d'un cer-
tain montant d'argent pour acheter des
moul6es et des graines de semence. Il de-
manda a I'assernblee s'il serait possible
d'emorunter de la caisse un montant

37



Magasin coop6ratif

Hcsrca d'ouYcrtuic

d'argent assez Cleve, afin de rem€dier a
ces besoins. Plusieurs membres prirent
la parole et tous etaient d'avis quL' ce
serait un bon placement. Il ful alors
propose par Edmond Aucoin et seconcle
par M. Finnigan que la caisse prete jus
qu'd 5OO $ selon le jugement des direc-
teurs.

A I'asscmblcc du mois de mirrs 1943.
preside par le pere Richard, la qr.restion
importante a discr.ller etait Ia sui\.antc: Ia
r lrissc clt'r'ail-r'llc ach|ler rn) rlrilSrsin
pour le louer et le vendre ph-rs lard d Ia
Societe d'agricultr,rre? Ou bien, la Socicte
d'agriculturc pouvait-elle emprunter I'ar-
gent de la caisse el a quel taux d'int€r€t?
I'lusieurs mernbres prirent parl A Ia dis-
cussion qrri Iut assez nchaude,. ll fr.r t
dccidc quc la Societa d'agricultrrre polrr
rait emprllnter un montant dc I 2OO $
pour six ans :t Llrr taux d'irrtirret de six
poLrr cent. Le secr€tzrire dut €crire d'abord
au registr:rire des c:risscs alin d'obtcnir lit
pennission po].lr conscntir cc pret.

A I'asscmblCe mensueller tenue le 9 l'evrier
1947, Ie tr€sorier rapporta que la caisse
avait un actil' de 40 232.16S a la lln
.ianvicr 1947. Une discrrssion srrivit colr
cclnant Ic salaire chr gerarrt et des herrres
d'ouverlure de la caissc. II lirt proposi:
par Edmond Aucoin et secollde par I.-r:rn-
cis I{ebert que Ie bureau de la caisse soit
ouvcrt le mardi,.jeudi, et sanredi de 9:OO
a.m. a 8:OO p.rn. c1 qll'r-lnc lcttrc circrr
Iairc soit cnvoyec aux rnembres lt--s :rr'i
sant dece changement. Il [r.rt JtroposC par
Albert Boucher et secondc par Frarrqois
McC:ric quc lc qa'nlnl. Roll Lavoie. rccoive
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Cofirc-fort

un salaire de 2O $ par mois. La discus-
sion porta ensuite sur l'epargne des jeu-
nes. On decida alors de former un comite
qui s'occuperait d'organiser des caisses
scolaires. Il fut propose par Frzrnqois
Blanchard et second6 par son epouse qr rc
le comite soit formC des membres sui-
vants: pdre Gaudet, Philippe Bourgeois,
Franqois Mccaie, Wilfred Hebert et Ben
Lavoie.

A I'assemblee du mois de juillet t 95 I , il
fut propose par Pierre S. Richard et se-
condC par Mathias Hebert qlr'r.lne sornme
de 50 $ soit payee d Ben l-avoie pour le
loyer de la caisse. II fr.r t egalernent propcr
se par Philippe Bourgcois quc 10 $ soit
paye d Mathias Hebert pour le loyer de l:r
caisse. Il tut d€cid€ d'envoyer une an-
nonce a L'.El)angdline ct au Times pour un
c oilre - for t.

A l'assemblee du conseil d'administr:r
tion tenue le 24 septembre 195 I , il lirt
propos€ par Pierre S. Idchard et seconde
par Mathias Hebert que 103 $ soit payc
pour I'achat et le transport du collie fort.

A I'assemblee speciale dLr conseil d'admi-
nistration tenue Ie I I mars 1953, sor,rs la
presidence de Louis Gionet, il lut qucs-
tion d'acheter une machine a additionner
neuve. Une longue discussion sui\.it nitis
aucune d€cision lirt prise a cette assenr
blCe.

Toutelbis A l'assemblce reguliere du
mois de mars. jl [trt propose par I'ierre S.
Richard, sccond6 par Guilnond Savoirl
que la caisse achete une machine e addi-
Llonner neuve.

Mschinc i
additionncr
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Loc.l i ls coop.

concour. d'€pargnc

chaisc ncuvca

ceissc scolairc

Agaurancc patta

Le but de la r6union du conseil d'admi-
nistraUon du mois d'awil 1954 etait de
discuter I'offre de la cooperauve concer-
nant un local dans le haut du magasin.
Apres discussion, il fut propos6 par Yvon
Richard et second6 parJean Roach que la
caisse accepte I'offre de la coop€rative de
l0 $ par mois pour le loyer de la caisse.

A I'assemblee annuelle tenue le 22 oclo'
bre I954, sous la pr€sidence de Camille
Richard I'on discuta d'un concortrs local
organise par la caisse. AprCs disclrssion,
il fut propose par Louis Gionet et seconde
de Camille Caissie que la caisse de Ro-
gersville organise r.rn concours local avec
prix mensuel de 5 $. Tout melttbre ayetnt
depose au moins 25c aurait droit au
tlrage.

[-a caisse ayant d6m6nag€ son bureau
en haut du magasin de la cooperative et
ayant peu de chaises, il fut propose par
Aquilla Richard. scconde par Pi{'rre S.
Richard que la caisse achete deuli chai-
ses pour son nouveau local. Une autre
question discut€e fut celle d'r.rn casier
postal au bureau de poste d I'usage ex-
clusif de Ia caisse. Aprds discussion, il lut
propose par Ben l-avoie, secondc de Fran-
qois Bordage que l'on paie pour un casier
postal. Il fut aussi decide a ccLte m€me
reunion du 12 novernbre 1954, sous la
presidence de Camille Richard, que les
elCves appartenant ir la caisse scolaire
qui deposeraienl au moins 250 par ntois
auraient droit au tirage mensuel de 5 $
comme les autres membres de Ia caisse.

C'est A I'assemblee annuelle tcnue le l7
octobre 1960. oue I'on discuta de I'assu
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rance pour les parts-actions. Apres une
breve discussion, il fut propos6 par Jean
Finnigan, seconde par Louis kBlanc que
la caisse prenne I'assurance sur les parts-
actions afin de mieux prot€ger ses mem-
bres.

Actif dc 126 ooo s A l'assembl6e annuelle tenue le 16 ocio-
bre 196l sous la pr6sidence de Franqois
Bordage l'inl'it€ special pour la circons-
tance etait Elphdge Levasseur de la Fed€-
ration des caisses populaires acadien-
nes. Elphdge donna Ie rapport financier.
Ce rapport fit honneur aux membres de
voir leur acUfaugmenter de 25 OOO$ pen-
dant I'ann6e. * Par contre, de dire M.
Levasseur, quelle augmentation vous
auriez realisee si une somme de 50 OOO$
n'avait pas ete retiree., Cette augmenta-
tion pour l'ann€e 6coulee indiquait que
c'etait la meilleure ann€e de la caissc
populaire depuis sa fondation. L'actif se
situait a plus de 126 0OO$ et le nombre de
soci6taires avait atteint I 2OO. Nous pou-
vions etre fiers de notre caisse. Ce rap-
port financier fut proposC par Antoine
Arseneault, seconde par Aquilla Richard.
Une fois 1'election des olliciers termlnee le
discours d'Elphige Levasseur porla sur
la parUcipaUon des jeunes d ce grand
mouvement qu'est la caisse populaire. II
insista beaucoup sur la formation dcs
caisses scolaires. Notre mouvement com-
prenait 92 caisses populaires avec au
deld de 65 OO0 membres.

Dans le mot de la fin prononce par le
cure. le pere Emile Gallant, celui-ci lelici-
ta les ofliciers et les membres de la caisse
populaire d'avoir atteint leur objectil de
25 OO0$. Il aiouta:*Votre conseil d'admi-
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l37O Boci;taireg

nistration s'est lixe un obJectif de 3O OOO$

pour ).a prochaine arrnee, mais moi Je
vous en lxe un de 40 OO0$ a 50 OOO$
pour la prochaine ann6e.,

A I'assemblee annuelle du 22 octobre
1962, sous la presidence de Frangois
Bordage, celui-ci rapporta dans le rap-
port des administrateurs que I 4I nou-
veatx membres avaient et6 acceptCs et
que la somme de 72 781$ etait entree en
depot. mais par conlre 6l 753$ lurent
retir€s au cours de I'ann6e pour laisser
une augmentatjon de 16 247$. L'z\cllt
avait maintenant atteint 168 OOO$ et on
comptait I 370 societai-res. Le rapport du
prcsident Iut propos€ par Jean Finnigan
appuye d'Aqr.rilla Richard. Dans son rap-
port du comite de credit Piere S. Richard
dit que Ie comite s'etait rCuni 54 fois pour
accepter 359 pr€ts pour un montant total
de 993 688 $. Depuis sa fondation la
caisse avait prete d ses societaires
965 314$. Son rapport fut propose par
Antoine Arseneault, appuye de Patrick O.
Chiasson.

Apres I'election des officiers. Martin
Legere pril la parole et felicita les direc-
ter-rrs et lcs societaires pour leur bclle
augmentation de 16 247 $. Il en prolita
pour leur llxer un objectif: *Puisque le
24e anniversaire de volre caisse sera
dans deux ans (196,1). dit-il, je souhaite
que vous puissiez atteindre un zrctif de
225 000$.,

Leandre Fcrron, propagandiste por.lr
la partje du nord de la province et en
charge des caisses scolaires l€licitzr lcs
parents et les eleves de leur bclle initia-
tive et encouragea les enfants A epargner
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T6t6phonc

et a deposer leurs propres economies.
Notre caisse scolaire comptait d peu pr€s
2O0 soci€taires avec IOOO $ d'€pargne en
der,rx ans. Ceci demontrait un tris beau
resultat.

C'est d I'assembl6e du conseil d'adminis-
tration du 8 octobre 1963, sous Ia pr€si-
dence de Frangois Bordage, qu'on aborda
la question d'un tel6phone pour la caisse.
Apres discussion, i1 fut propos6 parAquilla
Richard. secondC de Guilmond Savoie
que la caisse fasse placer une ligne tele-
phonique.

Assembl€e annuelle de la caisse fut tenuc
le l9 octobre 1964 sous la presidence de
Franqois Bordage. Dans le rapport des
administrateurs, le president rapporta
qu'il y avail l5l nouveaux membrcs, que
I'augmcntation de l'actif au cours des
douie dernicrs mois etait de 34 646$ et
que le pourcentage des epargnes etait de
57o/o. Il encouragea les membres a aug
menter I'actif de 4O OOO$ pour I'anr-ree
1964-1965. t-e rapport du president fut
propos6 par Franqois Bordage appuy€ de
Ral.mond Arseneault. Pour sa part Pierre
S. Richard, pr€sident du comit6 de credit
mentionna qu'il y al'zrit eu 432 prels
d'accord6s pct]dant I'ann€e por:r un totai
de I 14 570$ et qu'un total de I 199 885$
fut prate depuis la fondation. Ce rapport
fut propos€ par Patrick O. Chiasson
appuy€ de Jos J. Ilach€.

De leur cote Jeannita Mccraw et l-inc
Arseneault firent un bon rapport de I:t
caisse scolaire. Elles inciterent lcs pa
rents d'essayer de faire comprendre a
leurs jeunes I'esprit de I'Cpargne. Dans
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Gros pretg

l450 mcmbrcs

son mot de la fin, le pere Emile Gallant se
dit |res heureux d'avoir une caisse aussi
florissante. II sugg6ra aux soci6taires
pr6sents une augmentalion de 70 OO0$
pour la prochaine ann6e, 'r,'u que la somme
de 50 OOO$ avait ete realisee I'annee
precedente.

De 1939- 1964, Ia caisse avait fait
surtout des preb a ses membres a I'e\-
cepLion des quelques pr€ts faits i la Societe
d'agriculture. Cependant, a partir de
1964 de plus gros pr€ts furent consentis
A la Cooperative. au Club sportil', au
Village de Rogersville et d la Cooperative
agricole.

Une assemblee speciale du conseil d'ad
ministration lut tenue le 2O novembre
1964 sous la presidence de I-eo Poirier. I-e
but de cette r6union portait sllr Ia discus-
sion de de ux prets, mais tout particuliC-
rement celui de f0 0OO a 20 OOO$ que
desirait I'Association sportive de Rogers-
ville. Apr€s discussion, ce prot lut propo-
se par G€rard Poirier, appuya de Franqois
Richard. Ce pret fut accepte par le con-
seil d'administration a I'unanimite.

Asscmblee annuelle tenue le premier
novembre 197O, sous la prcsidcnce dc
I-aro Poirier. Dans son rapport des admi-
nislrateurs le president souligna qr:'il y
avait eu r.rne augmentation de 25 099,97$
et que 93 nouveaux membres avaient Cte
admis pendant I'ann€e. n Celte annee, de
dire le pr€sident, nous avons attcint un
actif de 467 242,7O$ depuis la lbndation
et nous comptons I 45O membres., k
rapporl du president fut proposi par
Mathias I Icbert, appuye d Alphee LeBlanc.
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Le pr6sident exorta 1es membres d'appor-
ter toute leur collaboration pour defier les
problemes concurrentiels de la caisse. Il
a precise: *Nous avons eu a subir au
cours de I'ann6e qui vient de se terminer,
une concurrence de plus en plus forte de
la part des autres institutions financiires
qui sont d Ia recherche des dconomies de
tous les Canadiens. Notre caisse a dt:r

operer dans des circonstances assez dif-
Iiciles., Le president a poursuivi en di-
sant que la caisse est une instjtuuon
financiere, bas€e sur la conliance et I'hon-
nCtete de tous ses membres.

La caisse occupera-t-elle un nouveau
Iocal? Voild la question qui fut discut€c
a une assemblee mensuelle du conseil
d'administration le l2 septembre 1972.
Ce fut une question vivement discutee.
L'administration du Village de Rogers-
ville offrait d la Caisse populaire I'edifice
de I'ancien bureau de poste, maintenant
propriete de village, comme local pour les
affaires de la caisse ar.lx condiuons sui-
vantes: l) paiement d'un loyer de 60$ par
mois: 2) qu'un pr€t sans interOt de 4 OOO$

soit fait au Village pour la renovaUon de
I'Cdifice; 3) l'€clairage et le chau{Iage se
ront 1a responsabilit€ de la caisse. Il fut
alors propose par Patrick Blacquibre,
appuy6 de Marc Legere, que la caissc
accepte les condi ons formulees par Ie
Village de Rogersville, ce qui fut accept6.

C'est d son assemblde ar-rnuelle du 23
octobre 1972, sous la presidence le Leo
Poirier, que les membres pr6sents a I'as-
semblee ratifierent la decision prise par Ie
conseil d'administratin du 12 septembre
1972. e. I'effet oue I'ancien bureau de
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Systamc dc
chdques

poste, propriete du Village, devienne le
nouveau local de la Caisse populaire de
Rogersville. I,a proposition fut faite par
Jos B. Richard. appuyee par Ferdinand
Doiron et acceptee sans opposition par
tous les membres preser rt s.

C'est a I'assemblee du conseil d'adminis-
tration du 13 mars 1973 que les direc-
teurs de la caisse accepterent le systdme
de chbqucs. Cette proposilion d'adopter
le svstdme de chcques lut faite par
Guillaume Robichaud, appuye de Gerard
Chiasson. Cette proposition lilt acceplee
ur I'unanimitC.

En 1973, I'asscmbl€e annuelle dc Ia caisse
populaire tenr.re Ie 5 novembre a la sallc
paroissiale de Itogersville. Lao Poirier
prarsidait. Celui ci, dans son rapport des
administrateurs, mentionna quc le con
seil s etail reuni a soize repri:,es au cours
de I'annee qr.rl venait dc se terminer. Il fit
remarquer quc I'augmentation dc I'actil'
pendant I'anncc etait de 171 OOO$. t-e
rlpport drr presirlcnt [ut propose par
Calixte Garrdet, appuye de Bcnoit Bour-
que.

Lc I)rCsidcrlt pzrrla egalerncnt aux
societzrires drr nouveau systeme de chi:-
qllcs cn vigucur depuis quelqr,res mois.
"Ce systcnc dc cheques, dit-il, fonctionne
bien et plusie urs membres ont pris avan-
tage de ce nouveau scn ice.' Il souhaita
que bien d'autres soci6taires en prettnent
avztnt:tge pr.risque la caisse ne chargeait
p:rs de ltais por-rr les cheques en circula-
tion alors que les autres institutions [i-
nanciCres en chargeaicrlt. Depuis que la
c:risse occupait son nouveau local d:rns
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caiesc populairc
dc Colettc

R6novation

I'ancien bureau de poste, les services
ollerts aux membres 6taient plus non'r-
breux. Ar:ssi pour mieux desserwir lcs
membres, nous avions engage un troi-
sieme employe A ternps partiel. I-e pro
gres qu'av:rit rCalisC Ia caisse depuis sa
fondation en 1939 etait presque incroya
ble puisque son chillre d'allaire depassait
le million.

C'est A une reunion speciale du conseil
d'administration tenue le 20 decembrc:
1973. quc Iu( acccpta I'am:rlg:rmirlion (l('
la CaissL- populairc dc Collct t c :i lir (lirisst:
poprrlaire de llogersville. f)ette arnalgir
mation :r\':tit i:te cliscrrtcc zi I'assernbli'c
zrnnlrelle drr 5 novembre I 97i1. Irs I Oll
rlembres presents avaient donne lt'rrr
approbalion ct avaicnt Iaisst: la rlir:issior r

finale au conseil d administr:rtion. C'est
donc apres discussion quc cettc ahnaluii-
mation lirt proposee par Ernest Caissie,
appl rye pnr I'alrick Ulacqrriirc.

A I':rssembl6e dr.r conseil d'a(lnrinistril
tion tcnuc le 8 octobre 1974, sorrs lir
presiderlce de I-ao Poiricr, Grrillrnlnt'
ltobich:nrd el l':rtrick Ill:rcqrriere 1rro1ro
serent qlre la c:risse popr.llaire a<'he1e l:rrt-
filiere A trois tirroirs a l'eprer.rve <hr lt'rr.
ainsi que les items sr.livants: dcux ltrr-
reaux, r.ln ccndrier sur pied ct r-lne hor
loge mur:rle. I-cs olllciers :rccept(\rent
cette proposition A l'un:rninlitir.

I-a rerrrrion cirr colrseil d'administ r:rtior )

dlr lO septembre 1975. av:rit porrr brrt ric
dem:rnder zru r€gistraire l':rut oris:rtion (l('
ddpcrtscr 25 OOO $ por.lr la constnrctior)
d'Lllre vol.lle et pour ri:novcr I'irrt(:rit'rrr rlt:
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la caisse. Aprds une longue discussion,
les administrateurs approuvdrent une
proposition de Patrick Blacquiere et de
Remi DesRoches, que la demande soit
faite au rCgistraire afin d'obtenir I'autori-
sation de depenser cette somme pour la
construction d'une voute ainsi que pour
la renovation de I'interieur de la caisse.

Ala +Z'assembl€e annuelle de la caisse
tenue le 3O novembre 1986, sous la pre-
sidence de Jean Finnigan plus de 218
membres etaierrt presents. l,c rapporl du
conseil d'administration ILt pr€sente par
le president Jean Finnigan. Cette annac
qui venait de sc tcrminer en ctait unc dcs
plus fructueuses pour notre caisse de-
puis sa fondation. Son taux de crois
sance avail ete de 12,5 o/o. Ceci se com-
parait avantageusement a celui realise
par I'emsemble des caisses populaires
acadiennes. Le conseil d'administration
compos€ de neuf mcmbrcs s'ctait rcuni
regulierement tous les nois, nais depuis
le mois d'alril de cette ann€e il se rellnis-
sait une fois par semaine pour donncr un
meilleur service aux membres.

Les caisses populaircs, londccs cn
1936, ouwaient de nouveaux horizons
sur I'epanouissement integral de la pcr-
sonne et de son milieu. C'est une formule
qui a reussi pour les gens qui orrt cru en
leur potentiel et au respect des valeurs
humaines. . L'annee 1986, fit renlarqucr
le presidenl, passera certainement :i I'his-
toire pour les caisses puisque nous avons
cclcbre le cinquanlieme anniversaire de
la fondation de la premiere caisse popu
laire acadienne. Dans trois ans. de dire le
oresident. ce sera notre tour de l0ter
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Un actif dc
6,4 S miUionB

localement le 50' anniversaire de notre
caisse populaire.,

Lc rapport du verificater.rr lut pr€set]
te par Aurelet Babineau, representanl
technique de I:r l-aderation. l-€ bilan pollr
l'cxercicc se tcnnilrant le 3O septembrc
l98tj indiquait un actif de €j 492 36O$.
donc une augmenta(ion dc 70 I 9l l$ par
rarpporl :r I'anrrce I985. t-:t c:tisse (lolnp-
tai| 2 782 societaires.
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I,A CAISSE AIDE SES MEMBRES ET LES
AUTRES ORGAI\ITSMES DE I"A LOCALITE

Y'\tlI-l e 1939 a 1964, la caisse avait srlr
tout aide ses membres A I'exception des
quelques prets lait :i la Societ€ d'agricLrl-
ture. M€me dans ce cas-ci, c'ctilit pol.rr
aider de ses societaires, membrcs de la
Societe d'agricr-rlturc, qui achetaient (coo-
perativement, de I'engrais et des semen-
ces. Cependant, a partir de 1964 des
prets plus importants furent conscntis a
la Cooperative, au CIub sportil a la mr-rni-
cipalite de Rogersville a Ia Cooperative
agricole, ainsi qu'a la Legion Canadienne.

A I'assemblee specialc du conseil d'ad
ministration tenue le 2O novembrc 1964
sous Ia presidencc dc L€o Poirier, le bllt
de Ia rer.lnion portait sllr I'approbzrtion de
dcr-rx prOts importants. Celui dc 10 OOO a
20 OOO$ au CIub sportil de Rogersville ct
cclui de lO OOO$ au magasin coopcratil.
Les deux prets frlrent discutes separc-
ment. La discussion terminee il lut pro-
pose par Gerard l)oiricr, appu)'e de Fr:rn
qois Richard qu'un pret entre l0 OOO :i
20 OOO$ soit consenti arr Club sport if de
Roqersville. Cc prit frrt accepti par Ie
conseil d'administrertion a I'unaltintite.
Le pret a la Coopcrative lut propose par
trrnile I']oirier, appr.ryc de G€rard Caissie.
Ce pret lilt egalement approLlvc a I'unzrni
mite par Ic conscil d'zrdministration. Dans
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ces deux cas, la Caisse populaire a n]ontre
qu'e1le Ctait toujours prete ajoner un role
important dans le d6veloppement socio-
Cconomique de la municipalite.

En 1968, a une r6union du conseil
d'administration tenue le 8 jr.rillet sor.rs l:r
presidence de L€o Poirier, les administra-
teurs accepterent de preter Ia somme de
l5 OOO$ a Ia municipalit€ dc Rogersville.
Ce pret fut propose par Gerard Poiricr.
appr,ryc de [-or-ris LeBIanc.

A I'assernbli:c dr.r IO mai I g7 I , lcs
administratcurs acceptarrcnl de pret er la
sornme de 15 0OO$ au Club sportif cle
Rogersville pour la r€p:rratiotr de l':rrena.

Er-t 1972, a leur assemblee du l l
juillct. les administrirl eurs €tttcliErent la
possibilitc d'accorder rtn pri:t dc I O OOO$

dcmande par la Coopcrative :rgricole dc:
Rogersville. tlne fbis la discussion tertni
nee, I'approbation de cc pret fut proposir
par Gerarci I'oirier. appuyc de Glrill:nrrne
Robichalrd. Les omciers presents acccp-
terent d'aidcr financriare[rcnt l:r coop€ra
tive:rgricole.

C'est zr son assernbl€e nensucllc ch-r IO
juillct 1973 que le cronseil d'adtninistr:r-
tion discuta la dcmande d'un prct cle

I I OOO$ tail par la I-egiolr Canadienlre,
llliirle no 38 de liogersr''ille . Oe prat lul
accepte suite :i la proposition de Marc
l,egere. :rppu],c de Grtillatrntc Ilobichar.ld.

Cornme on peut le constrrtcr, aLl cours
des:rns, la caisse populairc tr pr-r airler
pllrsielrrs organismes:i bttt non h-rcratil'
olr des associalions qr.ri travaillcltt pottr le
mietx-ctre de l:r popr.rlation cle l:r r€giort.
I-es statistiques monlrcllt qtre cl:tIts trnc
p€riocle de troize:rns. de 196,1 A 1977,l^
caisse a aidi: dcs organisnrcs locattx etr
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consentant des Prets Pour une sol]xne
globale d'environ l4O OOO$.

I-a caisse a donc JouC un role social
important en plus d'aider financierement
ses membres, Ia raison premiere de sa
fondation.
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I976, il devint directeur de l'€cole Secon-
daire de Rogersville. poste qu'il occupc
presentement en I989.

Yvon fut tres actil dans difl'€rents
organismes paroissiaux et des organisa-
tions oeuwant d l'€chelle provinciale. Il
fut president du Club sportif de Rogers-
ville de 1963 a 1973, president du Cercle
pedagogique des enseignants de 1964 zi

1966. president de la Chambre de Com-
merce de Rogersville de 1967 a t 970,
directeur du conseil d'administration de
I'h0pital Georges-L. -Dumont dc Monclon
de 1967 e 197 f , membre du conscil
paroissial de 1973 e 1974 et de 1975 ii
I979. Yvon lirt maire du Vill:rge de Ro-
gersville de 1967 a I97 I et de nouvear.r erl
1989. Il continua a sicger au conscil dc l:r
municipalitc de Rogersville de 1973 t]
1989. Il est pr€sident dcs organisations
sllivantes: depuis 1973, residence An-
cicnne -Jcr-rnesse. de la Societe d'Habit2r
lion de Rogcrsvillc, et dr.r Centre de Sante.
Depuis I 983, il est president dc la Fonda -

tion des Amis du 3e age. Il ILt pornpiur
volontaire du village de 1963 d I98I,
membre bcncvolc du service ambulan-
cier de I'ambulance Saint-Jean pcndant
quelques ann€es. Il Iilt membre du comi
te dc credit de la Caisse popr.rlaire de
Rogersville et il siegea au conseil d':rclrni
nistration de la caisse et en devint le
pr€sident de 1979 :i 198'1.

Yvon cst marie a Antoinctte llal)il)cau
et le cor-rple a deux enlhnts.
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pour la compagnie McCaiIl comme su
perviseur, c'est lui qui devait faire I'ins
pection des champs de choux de Bruxel-
les. Il exerga ce travail de 1959 a 1974.

En plus de son travail, Jean F'innig:ltt
s'interessa beaucoup aux activitcs de
differentes associauons. President de la
Cooperative de 197O a 1975, il en devint
directeur gendral ou gerant de 1975-
1985. Il fut dgalement directeur de la
Cooperative de consommation pendant
six ans. On le retrouve ar-l poste de dircc-
teur de CRASE pcndant I O ans, de 1962
d 1972.Il a siege ar.l conscil d'admiltistra
tion de la Caisse populaire de Rogersvillt:
pendant une douzaine d'annees et de
or.ris 1984 il en est le Drasidcnt.
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ble pour la caisse. De plus il etait trop
dispendieux de chauffer la salle parois-
siale. C'est pour cette raison qr-r'i la
r€union mensuelle de la caisse tcnue le
23 novembre l94I sous la presidetrce dlt
pere J. Calixte Richard, il fut propose et
seconde que Ie tresorier Ednond ALlcoin,
soit autorise a faire l'achat d'une demi-
corde de bois de chauffage et qu'a I'avenir
le local pour les affaires de la caisse serzrit
chez Eric !-ournier.

De 1942 d l95l la caisse occuPa rtlr
local dans la maison e llen Lavoie. Ar.r

prirrtcmps cle 1943, sous la prcsidence
du pere Richard, les administrateltrs
atLlloriserent lc demenagcment ciu br.t-
reau de la caisse dans un loc:tl dc Ia
maison a Ben Lavoie. Cette nlaison etait
sitlree du cole nord drt village tout prochc
(ll) cimeliere pirroissitl. La rilisoll prittci
pale dc ce dem€nagcment Ctait d'obtcnir
un local ou les membres se sentiraient
plus a I'aise pour fairc leurs aflaires avec
le g€rant. De plus, le gerant etant Bcn
I-zrvoie, ccci Irri facilitait lcs choses.

De 1951a 1954. sor.rs la presidence de
I-orris Cionet et alors qu'Eugene LICbcrt
ctait gCrant, la caisse demanagca dalls
un local de la maisoll a Mathias Llebert.
Cette maison est sitr.lee dc cOLc nord dr.r

village pas loir-r de la roLrtc qui cottdrtit zi

Shedizrc Ridge. La rzrison dc ce dernelrzl
gcrncnt nor.ls est inconnue. Irs hcrtres
de br.rre:ru dc la caisse etaiclrt de 9:OO z1

2O:OO hcures, trois jours par sem:lille; le
mardi, jcr,rdi et samedi.

De 1954 e 1963, la caisse occupa r.rn
locrLl d;rrrs le I rer rt dt'l'iutcicrute coopar;t
tive de corrson)mation. sitr-rce dr.r cot€
r-rord du villagc tout pres du cimetiare
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dans I'ancien bureau de poste, propriete
de la mlrnicipalitd de Rogerslille. Ce
nouveau local etail situd du cote sud du
village :l proximite du rrouveau bureau de
poste actuel. Ce dernenagernent se lit
sous la prCsidence de Leo Poirier et du
nouvcau gerant Normand Poirier. Le
local qu'occupait la caisse 6tant dcvcnu
trop petit, on dCcida de trouver un autre
endroit plus spacieux.

C'est a I'assembl€e du conseil d'admi-
nistration du l2 septembre 1972. terrr.le
sor.rs Ia presidence de L€o Poirier, qrre lut
vivemcnt discut€ l'zrrrangement propose
p:rr le village de Rogersvlile porrr le Iover
de l'ancier] bureau clc poslc rnzrirrtcr)ant
propriete du will::ge. Apris unc longtre
cliscussion, il fut decicle d'accepter I olTre
qrri consistait en r-ln paiemenL de 60$ par
mois aiirsi que d z rtres considerations. Il
llll ploposc par Palrick B)lt qrriere. ap
plrve de Marc Iigarc quc l:r c:risse:tccepte
I'ollie drr village et qu'aprFs renor?lion
cet edifice devienne les Iocaux dc Ia czrisse.
l-zr caisse demeura a cet cndroil pcndairt
lrcizc ans jusqu'en I 985.

Et't 1985 la caisse constrl.lisit son
proprc i:dilice situe du cote sud clu r.illagc
sur la nrc Bouchcl zr proxirniti: de la
norrvelle cooperalivc. A cause cle rrorn
breux services oflerts par la caisse ct lc
nolnbrc dc sociataires atteignant 2 592 le
conseil d'administral ion prcsid6 parJean
F-innig:rrI. decicla alors de constnrire un
nouvel edificc modcrne ct plus grancl qui
repondr:ril miellx au besoin de ses
mcrnbres. C'es1 :rlors que I:r czrisse lit
l'aqLlisition d'Lln terrain appartenent :i la
c()oparrzrtive sitr-re sur la ruc Borrcher.
L'oLl\.c11Llrc olliciclle du nour.el eclillcc
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er-lt Iieu le 3O novembrc 1986 sous Ia
presidencc de Jean Finnigan. De notn-
breux dignitaires assistaient a Ia ceremo-
lric. Iin arrlre Belonir. Caissie. prcnticr
vice pr€sident clu premier bureau de
dircction en 1939, egalcment Eloi Ri-
chard et I.ldmond Aucoin deux fonda-
teurs de la caissc, ainsi qrle Gerard Arse-
narrlt qtri siegea sllr le premier cornite de
sun t:illancc, et dewinl par la suite direc
teur genar:il dc la caisse pendant une
pariodc dc treize ans de 1959 tt 1972.

Dans ces nouvcaux locaux Ia caisse
olfrc a scs rrrernbres une gamme de sen i-
ces qu'cllt: r'r'olliait p:rs auparavzlrlt. Voir
I'appenclice A porrr lcs sen ices qu'o11t-e la
calssc.





EMPLOYES DE II\ CAISSE
DE ROGERSVILLE

A
.f\ parUr de sa londation cn lg39 jus-
qu'en 1967, le gerant, ou comme on le
nomme aujourd'hui le directeur gCneral,
etait I'homme a tout faire de la caisse.
C'est lui qui €tait caissier, officier de
prets, comptable, etc. Ce n'est qu'en
1967. que Liliane Poirier fut engagee d
temps plein pour venir en aide au direc-
teur g€neral d'alors, Gdrard Arseneau.
Le I I a\,'ril 1973 Mlle Marie-May Richard,
fut embauchee a temps partiel, et en juin
I973 i temps plein. Ce n'est qu'en 1976
que Paul LCgare ful embauche comme di-
recteur-adjoint au gerant Normand Poi-
rier.

I2 Caisse populaire compte aujour-
d'hui un personnel de I I employes rCpar-
tis comme suit: Paul L6gere, directeur
general depuis I981, Donald Bourque,
directeur-adjoint depuis lgS l , Normande
Arseneault, comptable depuis I979,
Marguerite (Bourque) Ilebert, caissiare
en chef depuis 1983. Line (Gallant) Ri-
chard, secretaire depuis 1985, Marie-
May (Richard) Fournier, caissiere depuis
1973, Gisele (Poirier) I-eBlanc, caissiere
depuis 1985, Nicole (Arseneault) LeBlanc,
caissiCre depuis 1988. Nicole (Arseneault)
LeBlanc et Gisele (Poirier) LeBlanc tra-
vaillent a temps plein mais a six mois par
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annee chacune. Les autres caissiares,
Doris Bablneau, depuis 1988, Louise
(IrBlanc) Thebeau, depuis 1988, et Bar-
bara Gionet, depuis 1989, tra\aillent a
ternps partiel.
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UNE CAISSE POPUIIURE EST FONDEE
I,A MEME AI\INEE DANS I,A PAROISSE
VoISINE A cor,l,srrp.

T)IJ ans la paroisse voisine de l{oAr-rs-
ville, la localit€ de Collcttc fond:r sa pro-
pre caisse poplllairc sous le nom de Caisse
populaire de Collette ltee, fondee elle
aussi Ie 13 juillet 1939. Celle-ci exist:r
jusqu'en janvicr I974. A cette riate elle
cessa d'exister et fut amalgam€e :i lir
Caisse populaire de Rogersr,ille.

En cette annee du cinquantenzrirc clc
la Caisse de Rogersville, t'tous avot ts volrhr
rendre hommage ar.rx piomicrs dc cctlc
caisse ainsi qu'A tous ses presidents ct
gcranls qui lirent de IJ caissc urt srrccis
pendant ses lrentc-cinq annees d'exis
tence. En eflet la dernande pour l ir)( or-
poration de la caisse popr.rlairc dc Collcttc
fut laite au ministre de I'Agricr.ritu re.
Austin Taylor, Ic 18 octobre i938 p:rr les
personnes suivar)tcs: John McGraw.
'I-homas (Tom) Pcrry, Willie l'. Ilichard,
Marc .I. Bernard, Joseph M. Giorrct,
Andrew Arsenau, Joscph DesRoches.
Pierre I-andry, Jcrome Richard et Robert
Pitre, tous de la localite de Collette. Ixr
commissaire allx scrments elai1 F. X.
Peters.

La Caisse popr.rlaire de Collcttc rcgul
sa charte le 13 juillct I939 ct commeng:r
ses oparalions peu de leulps apris.
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Le premier conseil d'administration etait
compose des membres suivants:

Pr€sident: Thomas (Tom) Perry
Vice-prCsident: Joseph DesRoches
Secretaire-tresorier: John McGraw
Autres membres: Marc J. Bernard.
Joseph M. Gionet et Robert Pitrc.

Son premier g€rant etaitJohn McGraw
et au d6but les affaires de la caissc sc
faisaient avant et apres Ia messc.

Pourquoi une caisse qui a ejdstL'
pendant ce temps doit-elle ccsscr ses
operations? Pour rcpondre a cette qr.lcs-
tion j'ai rencontre le l5 ao[rt 1989. sott
pr€sident d'alors, Leopold Gaudct.

Les principales raisons qui poussa
rent Ie conseil d':rdministration sorrs lzt

presidencc dc L€opold Gzrudet cn 197llde
demander la fusion avcc la C:risse popr.l
laire de Rogersvillc sont nornbrcust's.
L€opold me dit: (que rnernc avcc un :ICt il
au delA de I OO 0O0$ le nombre de rneltt-
bres etait peu nombreu-x. Il etait parlois
difficile dc repondre alrx bcsoins de scs
membres concernant Ia dcmande d etn
prunts. Plus de demandes se l:risiticrtt
pour des empmnts ph.rs considerables ct
la caisse sc sentait dans l'ernbarrits cn se
voyant dans l'impossibilite de r€ponclrc
d'une lagon ad6qr:ate a la dcrn:rntlc de
ses sociCtaires. A cause du relirs cl'etn
prunts quclqr-res membres av:ricnt dc'
laisses Ia caisse et avaient adltcrc ii ccllt:
de Rogersville.,

l-a caisse occupait un local chez N:rr-
cisse Gallant puisque ceh.ri ci et:rit sccrc-
taire gerant de la caisse. A c:ntse dt: sott
age, Narcisse avait demissionne et le loc:rl
qu'occrrpzrit la caisse n'etait plrrs tlispolti
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ble. Meme si un nouveau local etait assez
prometteur pour abriter la caisse, celui-
ci se trouvait a East Collette, donc plus
6loigne du centre et surtout pour les
membres qui habitaient l'ouest de la
Iocalite. De nouveaux riglements de la
Federation exigeaient qu'un nouveau
coffre-fort plus securitaire soit achete. t e
systCme de chdques n'existait pas ce qui
causait certaines difficult€s. I-a personnc
qui aurait pris la releve cornme gCrant
denandait un salaire plus eleve que celui
octroya a Narcisse pendant plusieurs
ann€es. L1 caisse ne pouvait ollrir a scs
rnembres les nouveaux services oflerts
par Ia Caisse populaire de Rogersville.
D'un autre cot€ la Federation avait sug-
ger€ que la caisse soit fusion€e a celle dc
Rogersville. C'est pour ces raisons quc le
bureau de direction se pencha sur cette
importante quesuon de I'heure.

Le conseil d'administration opta donc
pour le fusionnement et les ddmarches
lurent comnrencees.

En terrninant de dire liopold: .la caisse
pendant ses trente-cinq ann€es d'exis-
tenccs ct surtout a ses debuts a oli'ert A
ses membres une aide pr6cieusc,.

C'est ir une assemblee du conseil
d'administration tenue au sous-sol de
I'eglise de Collette le l7 novembre 1973,
sous la pr€sidence de I-eopold Gaudet
qu'il fut propose par Ben Gaudet, appuye
de Joseph Pitre qu'une dernande d'amal-
gamauon soit lait au registraire dcs c:lis-
ses populaires afin qr.re la Caisse popu-
laire de Collette soit amalgamae a la
Caisse populaire de Rogcrsville. Les sept
membrcs presents votercnt a I'unanimite
en faveur de cette DroDosition.
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A une assemblee sp€ciale de ses
membres tenue sous la presidence de
Leopold Gaudct le 15 decembre 1973, 39
so('ielaires elaienl presents. Apris des
discussions assez *chaudes,, il fut propo-
se par Emile Gaudet appuye d'Eric Poi-
rier que la proposition du conseil d'admi-
nistration concernant I'amalgamation soit
ratifiec par I'assemblee. Des 39 ntembrcs
presenls la majorite vota pour I'arnalga-
mauon.

Cctte demande de fi.rsion lirt approu-
vee par Ie registraire des caisses populai-
res le 4janvier 1974. Avec cette approba-
tion I'amalgirmation dc la Caisse popu-
laire de ColleLte ir celle de Rogersviile ctait
un lait accompli.

Tous les avoirs de la Caissc populaire
et des socictaires de Ia Caisse populaire
de Collette furcnl transf6r6s e Ia Caisse
populaire de Rogersville et la Caisse de
Collelte cessa d'exister.
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raUon de lg42 a 1945. En 1942, cette
entreprise engagea Edmond Aucoin
collrme gerant. Celui-ci gera 1'entreprise
jusqu'en 1945. Il faut toujours tenir
compte que cette entreprise la *Coopera-
tive Rurale,, etait adrDinistr6e par des
mcmbres de la SocietC d'agriculturc. C'est
lors d'une assembl€e generale de la So-
ciCt€ d'agricullure, tenue le I mai 1945.
qu'on proc€da a la demande d'incorporit-
tion. A la reception de Ia charte, le 2O
jr:illet I945. la Coop€rative de Rogersville
Itec etait legalement lbndee. Edmond
Aucoin cn devint le nouveau gerant jus
qu'en 1948. Ayant accepte un poste a la
ccntrale de Maritimes Cooperative Servi-
ces a Monclorr, celui-ci donna sa dcmis-
sion et lut rcmplace par Inuis Gionel qui
oc<:upa le poste perrdant 3O ans, c'est-:r-
dire jusqu'a sa retraitc en 1978. Iin
1978, il lirt remplace par Josephat Robi-
chaud qui demeura a son postejusqu'ell
1984. Depuis I984, Gillcs Arsenault en
est le gCrant.

[,a cooparirtive cdlebrera en 1995 son
cinquantenaire dc lbndation.

La c()ollcritliv(' fut forrdee pour pcr-
[rcttrc aux agriculteurs d'acheter leurs
prodrrits en gros et e des prix plus com
petitil's. f)'un autre cote, la coopcrative
pc'rmett:rit aux lermicrs de vendre leurs
prodr.lits (beurre, r''iande, oeufs) zi l'erttrc-
prise. Pour les membres, ils pollvaient
€tre fiers d'efc propriet:rires de lerrr pro-
pre entreprise.

'I'el quc mentiomld ci dessus la dc-
mande de I'irtcorporalion de la Coopera
tive de Rogersvillc ltce fut laite au minis
tre de I'Agriculture, Austin C. Taylor, lc I
mai 1945 par les mcmbrcs suivants:
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Thomas (Tom) Perry, Hector Richard,
Fidele P. Aucoin. Belonie Caissie, Emest
Richard, RaphaEl Arseneau, LCo Mccraw,
Franqois A. Blanchard, Jean P. Arse-
rreault. Arthur Gaudet. Jean Roch Chias-
son. Patrice O. Chiasson. Pierre Richard
et Frangois Mccaie tous de Ia paroisse
civile de Rogersville dans le comte de
Northumberland, ainsi que Simond The
beau de la paroisse dAcadieville dans Ie
comte de Kent.

Des quinze signataires, tous Ctaient
fermiers a I'exception de Frangois A.
Blanchard, agronome et de Franqois
McCale, commis. Le temoin des signatu-
res €tait Edmond Aucoin et le juge de paix
6tait Ben F. Iavoie. Les membres qui
signerent la demande d'incorporation
souscrivirent chacun cinq parts de 5$
chacune.

Le 20 juillet 1945, en recevant sa
charte du ministre de I'Agriculture, Aus
tin Taylor, Ia Cooperative de Rogersvillc
Itee etait legalement fond€e.

Le premier conseil d'administration se
composait des personnes suivantes:

President: Thomas (Tom) Perry
Vice-president: Palrice O. Chiasson
Secretaire-tresorier: Edmond Aucoin
Autres membres: Hector Richard.

FidCle Aucoin et Simon Thebeau.

Pour ddmontrer les progrds realises
par Ia cooperative depuis sa fondation en
1945, mentionnons la construction d'un
magasin cooperatif sur la rue principale
en 1954. puis son agrandissement en
1972 et enfin la construction d'un mini
centre coop6ratif en 1987. En ce qui
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de 19 240$ en animaux. Fln I !t62, les
ventcs se chiflraient A 3iO 125$ lxrur
rc:rliser urrc z lgrnel)tation .le 7 I 199$
strr l'annec pri:cedentc. Itn l.()86, elle
possedait ur) .rctil' dc I 168 000$ dotrt
7ll I OOO$ apparter)aier)t aux lnernltrcs.
Ses ventcs atteigr)ircnt alors l'i 9OO OOOg
de dollars, ce qui rcpresentait rrne aug-
menlation de .1,15 000$. Iin 1989. les
ventes ont dipasse le scrril dt-.s '1.3 rnil
lions dc (lollars. [Jne telle ra]ussitt csl
s:llts:lLr('lrn clorrte duo arr {r:lrr(l ('sprjt
('ooJ)ar:r1if qrii arritrrc lt:s gcrrs (le Ilotcrs-
villt'.

I-A COOPERATTVE AGRICOLE
DE ROGERSVILLD

I Jlr :rrr t rt' org:lr]isIllc coopitr:r til- cligr rc
(le nrelrtiorl dans l:r p:lroisse de llo{crs
villc es1 la Cooper:rtive :lgricolc.

La Cooperative agricolt- est Llnc iissc)
('iation qui il porrr bu1 rlc regrorrpcr ct
cl aidt'r lcs fertniers. Avzrnt l'ilrcorporil
tion ell 1{)(i6. I'association atirit recolr ue
cciItItttt: ul ASSOCi:1tion (les prodIrCtetrrS dC'S
c lrorrr cle Ilrrrxcllt's,. l-c ltrrl llrirrcil>trl dr:
l:r coopirativc cst de nt('1tr(' etr (.olllnlun
Ics i'llirrts cl rut grotrlx: cie pcr sorrrrt's qui
or rt lt's rrrirrrrcs intrrrats t'rr Yuc ci':rrrri'liorur
l('rrr sort.

V('r s lcs anntrcs l1)(iO clut'lrlrrcs li'r
nricrs <le l:r rtgiOrr ('ntrcprir('lrt l:r crrliLrrc
rlt's crlrorrx rie llrLr.rclles trvcr. urr c1i'ltrrt
irsscz rrlOdcste. scrrlcrnt'rrt 1.1 :rcrcs rlc
( ('l 1r' d('r lrce. A c(' lnornel lt lcs 1i'rrrricrs nC
possirrlir ir:r r t :ru( ut) ('rrtrcl)Ot. I-:t rccoltt-
olrrit verrrluC a la conrltirUtrit' McCairr dc:
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Tel que mentionn6 ci-haut, un petit
groupe de fermiers firent Ia demande
olTicielle pour incorporer la Cooperative
agricole de Rogersville Itee au ministre de
I'Agriculture, J. Adrien L€vesque, le 25
mai 1966. Ces fermiers etaient: pere
Franqois l,abrie, trappiste, Edgar Cais-
sie, Fidele Cormier, Gerard J. Gallant,
Joseph Chiasson, Aurble Caissie, Jean
Finnigan, Franqois S. Richard et Aurele
Morais. [,es personnes signataires Ctaient
tous des fermiers de la paroissc de Ro-
gcrsville. l-a personne qui agissait conme
temoin lors de la demande d'incorpora-
tion etait lc pere Daniel Gauthier. crrre de
la paroisse de Saint-Norbert dans Ie comt6
de Kent. L€ commissionnaire etait Phi
lippe Ilourgcois.

L:r demande d'incorporalion fut ap
prouvee par le ministre J. Adrien Iivcs-
qr.re le 13 juin 1966. C'est donc le I3 juin
1966. que lut l€galement constituee la
Coopcralive agricole de Rogersvillc ltee.

Pour devcnir membre, il fallait avoir
souscrit au moins a unc action dont la
v:tlcurselevaltaSs.

Les membres Iondateurs dont les
nonrs figurent ci-dessus sotlscrivirent
chacun vingt actions ou parts, c'est zi-
dire I OO $.

I-e prcmier bureau de direction etait
cornpose cles persorrnes suivantcs:

fresidrrlL: Aurele Caissic
Vice-prcsident: Jean Finnigan
Secrctaire trCsoricr: pdre Franqois

Llbrie
Arrtrcs rnembres: Edgar Caissie,

Gerard Chi:rsson, Fidcle Corrnier ct
Cerard J. Gallant.
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l,a cooperal ive agricole. malgre u n
d6but assez penible, a r€alis6 un progres
remarquable depuis son incorporation
en 1966. En vingt et un ans d'existence
la coop6rauve a construit un edifice pour
la transformation des chor-rx de Bruxelles
ainsi que d'autres cultures rentables.
Elle possdde de I'equipement pour une
valeur oe z5u uuu$. L eolllce lut-meme a
une valeur de 2O0 O0O$. Des quatorzc
acres de plantation au debut, I'espace
cultive atteignit cinq cents acres au plus
fort de la production. trnjanvicr 1971. la
Cooperativc agricole avait en banqr-rc
4 600$. dar-rs le rapport financicr du mois
de mars 1975 cette balance ctait de
26 849.12$. En decembre 1979 le rap-
port financier du mois pr6c€dant indique
des d6penses totalisanl 68 8O3.Ol$ et en
caisse une somme de 49 345,26$. I)ans
son rapport du president en datc du I7
decembre 1984, Jean-Eudes Chiurssorl
rapporta a l'assemblcc un chdqlre de
I 706.26$. Chacun avait ete rcmis :Iu l6
productcurs qr-li font partie de la Coopi:-
rauvc agricole pour une vcntc tolalisanl
I26 472 liwes vendues a unc movcnne cle
22 cents la livre.

Depuis qr.relques annccs on fait. or.ltre
la culture des choux de Bnrxelles, les
cultures suivantes: brocoli. choux-Ileurs
et en plus on fait la recolte du grain.
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CONCLUSION

T-\I-l€cider de s'rrnir ensemhle pour eprr
gner et par la suite si nccessaire d'ern
prunter A un taux d'intCrOt relativement
bas. lel etait l'objecliI porrrsuivi par cc
groupe d'hommes clairvoyant qui devi
rent les pionniers de 1a Caisse populaire
de Rogersville ltee. Il fallait en etre con-
vaincr.r que la cooperalion pouvait rer.ls
sir. I-es oulTiers des premidres hcurcs
I'etaient.

Si la Caisse de Rogersville fete cetlc
annee cinquante ans au scrr.ice de ses
membres, c'cst grace aux pionniers. Ils
n'ont pas abandonne la partie merne s'il
etait parfois dilllcile d'€conorniser qrrel
ques sous pour deposer e leur jcunc
caissc populaire. II est peu problable que
les membrcs fondatcurs pensaient que le
modeste actil de 396 $ qu'ils possedaient
en 1939 grandirait pour devenir. cin-
quantc :rns plus tard (en decembre 1989)
un actif de I972 445 $ et que la caisse
populaire compterait 2832 membres.

Cet esprit de cooperalion a Rogersvillc
a fait que, depuis sa fondation, notrc
caisse a tolljours eu des personnes de-
vouees polrr continuer I'oeur,re de nos
pionniers.

Meme si les debuts furcnt assez dilli
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cilcs, on ne lc repelera jamais trop, I21

caisse n'a pas cesse de progresser dans Iil
bonne direction. Atr cours des annecs,
elle est venue en aide A de nombreux
soci€taires ct elle Ieur a permis de ra'sour-
clre bien des problemes linanciers' C'Ctzrit
le but prcmier de la fondaUon d'tlne caisse
populairc dans notrc Paroisse.

Formulons le voeu qu'elle chemil-lerit
vcrs son centidme amivcrsaire en bclle
ficiant de I'appui de tous ses societaires.
I;r Caissc poptrl:rire dc Rogcrsvillc poltrra
alors contribuer davantage au d€r'clop
p(--ment socio-economique de notrc 16

giorr. societaires de rcsor.rrdre bien dcs
problernes linancicrs.

Er-r cettt: annce du cinqLlanten:rire, lcs
membrcs ne peltvcnt qtr'0tre ficrs de lcrtr
calsse.

Toutelbis. rnalgre tous les succtls
corrnus jt tsqu'ir date, la caisse doit collti-
I tr tcr de diveloppcr dc t touvca t tr s('n i( ( s
ct amiliorer lcs existants afill dc tolljollrs
ilssrlrer ar ses socictilires l{ s s( l-vices (ltli
riponrlettl i lt't t rs lrcsoitts.

I-e passi: :r etc dilllclle ct rien nolls
assure que l'avenir sera lacilc, I)alaIl
rnoins c'est par l2r cooperation qLle nolre
(':Iissc v:l continuer dc bien servir ses
mcmbres.

C'est par la competcnce dc ses diri
gcants ct cle ses ernploycs passcs ct ac
tuels, ct par Ie srrpports de scs mentllres
que la c:rissc progresscra et s'acheniner:l
avcc conllettcc vers l:r c€lebrzrtiotr cle son
lOOe zrnniversaire.
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AI\INEXE II - SERVICES OFFERTS

\r
V oici les serviccs offerts par la Caisse

populaire de Rogersville ltee en 1989.

. compte d'epargne (parts)

. sen'ice dc chEques personnels

. compte cn liducie

. depOt i terme

. caisse de No€l: vacances; scolaire ou
plzrcemenL-boni

. prets pcrsonnels et hypothccaires

. marge de crirdit, pret comnercial et
pret etudiant

. assurances parts et prets (en cas de
deces)

. assurances vie, f:rmiliale ct personnel

. chaques de voyage (Thomas Cook et
American trx?ress)

. coffrct de securit€

. r€gime enregistre d'epargne retraite

. concours d'epargne avcc magnifique
prlx a chaque mois

. carte Visa Dcsjardins

. teletraitemerrt

. intcrcaisses

. la Carte Populaire

. depot de nuit
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